
臺北市立成淵高級中學 109年度第 1學期 

10月份青年會議-會議紀錄 
一、 時間：109年 10月 28日(星期三)中午 12點 20分 
二、 地點：綜合教學大樓 5樓研討室 
三、 出席人員：如簽到表 
四、 主席：丁子涵 
五、 紀錄：班聯會政務組 
六、 會議內容: 

(一) 主席致詞：大家好我是成淵班聯主席，現在我們人數已達三分之二，所以

我們現在開始十月份的青年會議，首先我們先開始班聯會的工作會報。 

(二) 工作會報： 

副活動長：台北市立成淵高中 109學年度第一學期 10月份青年會議會議開

始，班聯會工作會報。 

副主席：10 月份班聯會工作會報開始，第一個是校慶紀念品，我們在九月

二十三號開始發下投票單讓大家投紀念品的圖案，在九月二十六號結束投

票，並確認當選的圖案，十月十五號開始預購紀念品，十月十九號結束預

購並統計數量，後背包的包徽和帆布袋由二年五班鐘紹恩 614 票和二年三

班陳妍安 600 票當選，環保吸管組和飲料杯套由三年八班徐培薰 732 票以

及二年三班陳宜柔 940 票當選，但由於預購的人數不達啟印標準，經過班

聯會和設計者還有組長的溝通後，這兩項紀念品不會製作，並在近期進行

退款的動作。接下來是成淵之星，成淵之星在十月二十四號在多媒體教室

已經舉辦完預賽，在十月二十六號已經公佈決賽名單，在十一月十三號會

舉辦決賽。然後要再補充兩點，第一點是成淵卡，我們在之前發下成淵卡

的購買意願單，但因為支持的人數太少，平均下來的成本太高，考量到成

本的估算，所以本屆班聯會不會製作成淵卡。我們昨天已經結算完春季舞

會的主題，305號房的秘密 439票，怪奇孤兒怨 275票，捌字怪談 230票，

我們這一屆將會由 305 號房的秘密這個主題來製作我們的春季舞會。十月

份的工作會報到此結束，謝謝大家。 

(三) 提案討論： 
班級 提案案由 會議重點事

項說明 
具體建議 班聯會回覆 處室回覆 

202 因為在出校門時

不會有身份識別

的問題，而且天氣

熱時，穿外套會十

分悶熱，天冷時，

冬季社服已足夠

保暖。 

部分同學為了不

違規而穿外套，並

非出於自願，在出

校門後還要在背

著書包的情況下

脫外套，十分不

便。 

同意穿班社

服出校門，全

班 37人，35

人與會 

同意票：32

人 

不同意票：3

人 

開放在出校

門時穿著班

社服 

在身份識別

問題，由於學

校的班社服

數量過於龐

大，依然存有

校外人士偽

裝學生進入

校園的可能

性，建議可以

重新做更周

全的規劃，以

達到維護校

園安全的目

的。 

 



303 在先前的考試制

度中，有第一節課

就段考的存在，因

比學校將段考日

的到校時間定為

7:50 是合理的。

但現在已經不會

在第一節安排考

試，因此希望將段

考日的到校時間

皆改為 8:00 到

校，讓學生有更充

裕的時間來安排

自己的作息。 

 

評估此提案

是否真正具

有必要性 

=>調查過後

發現有一定

比例同學因

此而遲到 

提案是否對

同學有幫助 

=>全班皆表

示有幫助 

總結：此案具

可行性。 

例如段考日

是 星 期 四

五，那麽一二

三的遲到標

準便照舊，四

五的到校時

間則皆改為

8:00。 

 

在 106 學年

度第 1 學期

期末的校務

會議中,班聯

會有提出關

於上學遲到

的時間規劃,

而當時也考

慮到各班副

班長需要點

名時間, 倘

若移至 8:00

遲到，將有可

能影響各班

副班長的自

習時間與考

試狀態。因此

才將段考日

的遲到時間

提 前 至

7:50,而該提

案 也 已 通

過。另外關於

第一節課之

行程安排,仍

需交由教務

處回覆。 

建議作息常

規應一致,與

第一節安排

考試與否無

關,到校時間

均 應 該 提

早。第一節是

否安排考程

並非常態,且

仍有相關公

務執勤同學

更需要提早

收隊更需充

裕 時 間 準

備。(教務處) 

 

 

主席：那現在請各班班代看到桌上的提案回覆單。 

政務長：請問班代有對回覆單的回覆有疑慮的嗎？現在可以舉手發表。 

主席：那請問組長有要補充什麼嗎？ 

訓育組組長：就是呢大家對於剛剛班聯會在做工作會報的時候，工作會報

的相關內容或是投票的結果，有沒有各班的班代或者是社長們有任何的想

法或意見的，也許是包含可能接下來很重要的舞會，那現在主題已經票選

出來了，有沒有什麼樣更細部的想法可以提供給班聯會這邊做參考跟討論

的部分，那提案回覆的部分可能請有提案出來的班代，再看一下關於班聯

會的回覆還有處室的回覆，你有沒有什麼樣的問題，那待會大概十二點半

之後，主任或校長就會過來，到時候我們可以再做討論的部分，那可能就

請大家先想想看有沒有什麼樣的疑問，那要提醒一下喔，各班的班代其實

你代表的是班級同學的意見，所以請在討論任何的事項的時候其實你都應

該要預留充足的時間，讓班上的同學可以提出相關的意見跟想法，那尤其

是我們在學期初的訓練的時候已經有跟各班的班代說明我們每一次青年會

議開會的時間、提案的繳交時間，那你一定要去抓好時間點，在我們提案

繳交之前，你可能就要跟班上的同學去做充足的討論，那這所謂充足的討

論也許是你可能對服裝有問題，那你有問題之後，你可能要去想更具體的

建議的部分，所謂的具體的建議就是如果採取了這樣的政策，那學校方面



的配套措施，或者是管理上面應該要朝什麼樣子去發展，你可能要寫的更

詳細，那如果你不知道怎麼寫的，也許你可以去參訪附近的友校或者是你

認識的高中的同學們，他們學校對於這部分是怎麼做管理的，這個你都可

以去納入到具體建議裡面，這樣討論起來會更有方向，可以加快效率的部

分，這邊是幾點提供各班的班代還有社團的代表去做參考的地方。 

政務長：那這邊有三點補充。第一點，請班代幫我看一下這次的提案單，

一樣右上角有繳交期限，請各位班代一定要確認那個期限，在期限內要繳

回提案單至學務處，不要再有遲交的問題。那若是這次提案單遲交，我們

將會移至下一次的青年會議再進行討論。第二點，班代再幫我看一下回覆

單的部分，回覆單有一個項目叫做具體建議，請各位班代在提案的時候要

注意後續的具體建議的部分，不要再只有簡單幾句話重述提案的內容。第

三點，因為班代需要處理很多班上代表的東西，那我們這邊會發下很多意

見調查單，或是一些通知單，請各位班代要確認一定要拿到那些單子，不

要被班上可能副班長誤拿走，然後就不見了，也沒有跟我們做反映，這樣

會造成我們處理行政上的困難，請各位班代一定要注意每一張單子有沒有

收到，報告完畢。 

主席：那請各位師長以及班代再確認一下提案回覆單的部分，請問有任何

問題想要提出嗎？ 

學務主任：大家好，我們通常這整個會議的流程，大概十二點半之前，會

是班聯會一些自己會務上面的工作報告等等的，那大概我們要請校長和各

位主任的部分，大概會是在十二點三十分，所以有關事先提案的部分，因

為有些東西是處室有回覆，所以那時候應該是等到各處室主任大家到齊之

後大家一起討論會比較好，那上面的東西其實等一下班聯會這邊會做一些

說明，我只是在提醒就是我們這一次回覆單的時間點要確實把握住時限，

那這樣大家彼此在看一些東西跟溝通事前的溝通準備會比較充足，那請大

家等一下。 

主席：請問還有班代對提案回覆有疑慮想要提出的嗎？那請問 202或是 303

的班代有問題想要提出的嗎？請問有師長想要補充哪些部分嗎？那我們現

在就先結束提案討論的部分。 

(四) 臨時動議 

主席：請問有班代要提出臨時動議嗎？或是請問有師長要提出任何疑慮

嗎？ 

學務主任：好，所以大家對提案的部分沒有問題，也沒有臨時動議。今天

是這學期的第二次青年會議，上次在 303班的那個提案，因為只有 10位同

學同意，那我認為這樣子代表性太低，他們有回覆說事實上並非如此，班

上大部分同學都覺得是有幫助的，所以才會進行這一次的提案。我講一下

好了，以學校作息的部分切入，這個是 106 學年度，那時候的校務會議通

過的提案。那在這之前其實班聯會以及各位的學長姐們都進行了非常多的

努力，從 105學年度的 10月開始，著手進行提案的流程。首先是副班長們

先連署，覺得這樣對他們有幫助，然後開始發調查表調查，接著正式提案，

在青年會議上通過後，提到校務會議去。這樣的流程非常的嚴謹，所以如

果要改變，像是作息這件事情，我覺得不應該是之前改好了，現在執行起



來覺得有點不妥，那我們來調整一下，然後過兩年我們再來調整一下⋯⋯。

這種處事的態度我覺得是不太 OK的，因為表示我們在一開始改變的時候，

就沒有深思熟慮。這件事情的完成大概已經過了一年，我們用了一年的時

間才調整為現在的作息。在這邊提醒大家，如果我們要提出一個提案，事

先要把所有事情想得非常完整，具體建議的部分也要更完善一些。以上補

充，謝謝大家。 

主席：謝謝主任的補充，請問還有師長要補充任何疑慮嗎？那請問各班班

代還有任何問題嗎？若是沒有的話那十月份的青年會議就到此結束，謝謝。 

學務主任：不好意思，我補充一下校慶的事項。因為校慶的籌備會已經在

26 號召開完畢了，所以現在先跟各位報告一下目前我們已經規劃好的事

情。首先，因為現在仍屬於防疫期間，所以校慶當天會把攤位設置在各班

教室，因此各位同學不必去搬桌椅、做攤位的佈置，而是要把教室佈置好。

那比較詳細的園遊會的內容，會由組長發下實施計劃。那目前的規劃是藉

由前後走廊，將並列的班級以及人流分開，如此一來便能拉大防疫期間的

安全距離。再來，使用明火及乾冰的相關規定與之前無異。成淵的新同學

像是國七以及高一，如果需要使用到火，必須要有支援的家長在現場。大

家可以思考如何結合今年的校慶主題，做出攤位的設計。當天的行走動線

與一般上學時的動線相同——進校門以後經過穿堂，直接上去典禮會場。

因為我們在密閉空間，請大家一定要全程佩戴口罩。關於實名制的部分，

我們會再召開防疫小組會議，相關的細項之後再告訴大家。目前其實有幾

種想法，第一個是用 Google表單去做登記，另一個是用紙本的方式發下去

給各位同學以及來賓，執行登記的動作。7:30到 9:50左右大概是我們典禮

進行的過程，7:30 到 9:00 左右是表演的時間。典禮正式開始時間大概在

9:00，一直到 9:50典禮結束，接下來會開始進行園遊會。以上是我們目前

對校慶相關的一些安排以及規劃，我補充到這裡結束，謝謝大家。 

主席：謝謝主任的補充，請問還有師長及班代有任何疑慮想要提出的嗎？

若是沒有的話，那十月份的青年會議到此結束，謝謝各位師長、社長、班

代以及大隊長的配合。 
七、散會：12時 39分 


